
 

 

 

令和５年度第３回仙北地域協議会会議録 
 

 

 

令和５年９月２９日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仙北地域協議会 

 

 

 



 

令和５年度第３回仙北地域協議会会議録 

目次 

 

■開催日時････････････････････････････････････････････････････････････  １ 

■開催場所････････････････････････････････････････････････････････････  １ 

■出席委員････････････････････････････････････････････････････････････  １ 

■欠席委員････････････････････････････････････････････････････････････  １ 

■出席職員････････････････････････････････････････････････････････････  １ 

■次第････････････････････････････････････････････････････････････････  １ 

■開会････････････････････････････････････････････････････････････････  ２ 

■会長あいさつ････････････････････････････････････････････････････････  ２ 

■支所長あいさつ･･････････････････････････････････････････････････････  ２ 

■会議録署名委員の指名････････････････････････････････････････････････  ３ 

■報告････････････････････････････････････････････････････････････････  ３ 

■協議････････････････････････････････････････････････････････････････  ６ 

■その他･･････････････････････････････････････････････････････････････  ９ 

■閉会････････････････････････････････････････････････････････････････ １１ 

■署名････････････････････････････････････････････････････････････････ １１ 

 

 

 

 

 

 



－1－ 

 

令和５年度 第３回仙北地域協議会 会議録 

 

 

■日  時：令和５年９月２９日（金） 午後２時００分 

 

■会  場：さくまろ館 大研修室 

 

■出席委員：９名 

加 藤 和 浩、 小 松 彩 香、 小 松 利 也、 佐々木 千 秋 

佐 藤   尚、 須 田 綾 子、 須 田 和 久、 田 村 雅 史 

吉 田 和 博 

 

■欠席委員：５名 

伊 藤 歩 美、 佐 藤 立 哉、 鈴 木   弘、 風 登 若 子 

室 谷 裕 子 

 

■出席職員：５名 

佐々木 博 喜（仙北支所長）      伊 藤 優 子（市民サービス課長）  

竹 村 智 子（仙北公民館長）      

碇 谷 真 澄（地域活性化推進室副主幹） 

草 彅 友 也（地域活性化推進室副主幹） 

 

■次  第： 

   １ 開会 

   ２ 会長あいさつ 

   ３ 支所長あいさつ 

４ 会議録署名委員の指名 

５ 報告 

 （１）令和５年度地域枠予算執行状況について 

（２）彩色千輪プロジェクトについて 

６ 協議 

 （１）令和５年度仙北地域の未来（あす）を語る会について  

７ その他 

   ８ 閉会 
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※ 個人情報にあたる部分等は、白抜きにしています。 

 

（午後２時００分 開会） 

〇草彅地域活性化推進室副主幹（以下「草彅副主幹」と表記） 

  本日は、お忙しいところご出席いただきましてありがとうございます。ただいまから、 

令和５年度第３回仙北地域協議会を始めさせていただきます。はじめに佐々木会長よりご

あいさつをお願いいたします。 

 

○佐々木会長（以下「会長」と表記） 

  皆さん、こんにちは。今日は、お忙しいところご出席くださいましてありがとうござい

ます。今年は猛暑が厳しくて本当に大変な夏をお過ごしだったと思いますけれども、よう

やく秋めいてきました。稲刈りの時期になってきまして、この時期の田んぼが好きで天気

がいい日に田んぼを眺めております。夏の仙北地域の大きなイベントというと彩夏せんぼ

くですね。晴天のもと今年はたくさんのお客さんにいらしていただいて、本当に楽しいお

祭りになったかと思います。秋もいろいろイベントがありますけれども、公民館まつりも

１０月にありまして地域協議会が大きく関わっているイベントが、未来（あす）を語る会

ですね。１１月に行われる行事です。今日はそれに関しましていろいろとお話しを詰めい

くと思いますけれども、ちょっと私事なんですが、私の娘が神奈川の大学で勉強していま

して、秋田があまりにも恋しくて、ほぼ毎月のように帰ってきています。でも、それもま

た温かい地元で育ったことがいい要因だったなと思っています。秋田を離れた子ども達が

故郷を思う気持ちを大切にしていきたいなと思うところです。未来（あす）を語る会もそ

ういった地域のこれからを明るく皆さんで考えて話しあうすごく素敵な行事ですので、今

年度から委員になられた皆さんにもたくさん意見を出していただきながら和やかな会にで

きることを願っています。今日は、この後の会議でいろいろ詰めいくと思いますので、た

くさんの意見を頂戴できますようお願いいたします。よろしくお願いいたします。 

 

〇草彅副主幹 

ありがとうございました。次に佐々木支所長がご挨拶を申し上げます。 

 

〇佐々木支所長（以下「支所長」と表記） 

皆さま、こんにちは。おつかれさまでございます。本日は、ご多忙の中、第３回仙北地

域協議会にご出席いただきまして誠にありがとうございます。今年の夏を振り返りますと

７月中旬の大雨から一転、その後は、酷暑と呼ぶにふさわしい暑い日が続き、９月に入っ

てもまだ暑さが弱まらない長い夏でしたが、ここにきてようやく涼しくなり、秋が訪れて

きたように感じている今日この頃です。この間の地域の出来事としましては、彩夏せんぼ

くが８月１５日に地域の皆さんのご協力を得ながら４年ぶりに開催され、当日はとても暑

く、そして風の強い中でありましたが、たくさんの方からご来場いただき、賑わったとこ

ろでありました。５月に５類に変わったコロナウイルスですが、まだ落ち着かないような
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状況で心配されるところではありますが、今後も各種イベントが開催され、地域の活性化

に結びついていくものと思っております。さて、本日の案件でありますが、地域枠予算の

執行状況、彩色千輪プロジェクトについての２件を報告としております。協議といたしま

しては、前回の協議会後に委員の皆さんからテーマ等のご意見を頂戴いたしました仙北地

域の未来（あす）を語る会について、内容等をご協議いただくこととしております。よろ

しくご審議いただけますようお願い申し上げます。本日はどうぞよろしくお願いいたしま

す。 

 

〇草彅副主幹 

ありがとうございました。この後の進行につきましては条例の規定に基づきまして佐々

木会長にお願いいたします。 

 

〇会長 

それでは、会議を始めさせていただきます。 

本日、伊藤歩美委員、佐藤立哉委員、鈴木弘委員、風登若子委員、室谷裕子委員より欠

席の届け出が出されておりますが、委員の２分の１以上の方が出席されておりますので、

会議は成立していることをご報告いたします。次に会議録署名委員の指名を行います。会

議録署名委員は、小松利也委員と佐藤尚委員にお願いいたします。それでは、議事を進め

てまいります。報告（１）の「令和５年度地域枠予算執行状況について」事務局より説明

をお願いいたします。 

 

〇碇谷地域活性化推進室副主幹（以下「碇谷副主幹」と表記） 

 

【資料１に基づき説明】 

 

〇会長 

はい、ありがとうございました。ただいまの説明についてご質問、ご意見ございました

らお願いいたします。 

 

〇田村副会長（以下「副会長」と表記） 

大まかな内容は分かりましたが、具体的な数量的なところを教えていただきたいと思い

ます。例えば観光ボランティアのパンフレットの枚数やあいさつ運動のもの、秋まつりの

チラシ部数など教えていただければと思います。 

 

〇碇谷副主幹 

観光ボランティアのパンフレットにつきましては、６ページをご覧いただきますと詳細

のほう記載されておりますけれども、３，０００部を増刷するということになっておりま

す。そして、あいさつ運動に関しましては、１５枚を新しく作るというような形になって
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おります。秋まつりのチラシは３，０００枚となってございます。 

 

〇副会長 

３，０００枚ということですが、どのように配布するのでしょうか。 

 

〇碇谷副主幹 

秋まつりのチラシ３，０００枚の内訳といたしましては、地域の各世帯に２，３００枚

程配布しまして、残りに関しては関係各所に置かせていただく形になっております。 

 

〇副会長 

大仙市全体ということではなく、仙北地域のみという事ですね。分かりました。 

 

〇須田和久委員 

旧池田氏分家庭園のライトアップですけれども、内容を見てみますとライトアップ、グ

ルメイベント、花火の打ち上げとなっていますが、花火打ち上げの経費はこの予算に含ま

れていますか。 

 

〇支所長 

こちらの花火については、地域枠予算と別で花火産業のほうの予算で上げていただくも

のとなっております。 

 

〇須田和久委員 

予算がなくても向こうで上げてくれるってことですか。それは良かったです。打ち上げ

はいつでしょうか。 

 

〇支所長 

１１月４日です。 

 

〇須田和久委員 

ありがとうございます。 

 

〇会長 

今までもライトアップの時に花火って上げていましたか。 

 

〇伊藤優子市民サービス課長（以下「市民サービス課長」と表記） 

上げていないと思います。 
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〇会長 

打ち上げはどこでやるのですか。 

 

〇草彅副主幹 

多分、恐らくなんですけれども彩夏せんぼくの花火と同じ場所で打ち上げるのではない

かと思います。 

 

〇会長 

楽しみですね。ライトアップの日に花火が上がるというのは。 

 

〇佐藤尚委員 

すみません。両日上がるのですか。 

 

〇支所長 

４日だけです。 

 

〇会長 

他にありませんでしょうか。 

 

〇小松利也委員 

  観光ボランティア支援事業なんですけれども、事業の効果にコロナ禍以前は、９，００

０人以上の来客があったと書かれていますが、これは年間９，０００人以上来られたって

ことでしょうか。 

 

〇草彅副主幹 

はい。年間でその人数ということでした。 

 

〇小松利也委員 

 はい。ありがとうございます。ちなみに今現在だと何人くらい来ているのでしょうか。 

 

〇草彅副主幹 

今現在の具体的な数字までは、把握しておりませんが、小学校のフィールドワークです

とか、仙北地域だけではなく地域外のフィールドワークにも活用していただいていますし、

その他に個人でいらっしゃる方もいまして、ガイドボランティアの説明を予約される方も

おられるので、コロナ禍前の状況に回復してきている状況だと思っています。 

 

〇小松利也委員 

 はい。ありがとうございます。せっかく作るものですので、来られた方全員に配れるよ
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うな枚数を把握していただければと思います。 

 

〇会長 

小松委員ありがとうございました。今日は、内容が盛りだくさんですので、次に（２）

彩色千輪プロジェクトについて事務局よりご説明をお願いいたします。 

 

〇草彅副主幹 

 

【説明】 

 

〇会長 

ありがとうございました。前回も少しお話しがあって説明を受けたと思いますけれども、

ただいまのご説明につきましてご質問、ご意見ございましたらお願いいたします。 

家に持ち帰って、何かありましたら次の会議の際にお話しいただければと思いますし、

進捗状況について進展がありましたらご説明いただくという形でいきたいと思います。 

それでは、協議（１）の令和５年度仙北地域の未来（あす）を語る会について事務局よ

り説明をお願いいたします。 

 

〇草彅副主幹 

 

【資料２に基づき説明】 

 

〇会長 

ありがとうございました。今の説明につきまして皆さまからご意見を伺っていきたいと

思います。 

 

〇副会長 

パネリストは総勢何名を予定していますか。 

 

〇草彅副主幹 

この前の打合せでは５、６名ということで、要項にあるパネリスト案の大学生について

は、益満先生のゼミの学生さんを出してもらいたいということでご依頼しております。 

 

〇会長 

パネリストとして地域の魅力を発信している人がいらっしゃれば、皆さんいかがでしょ

うか。地域協議会の委員からもどなたかパネリストにいらっしゃるといいかなと思うんで

すけれども。 
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〇須田和久委員 

情報発信ということでしたら、地域おこし協力隊のメンバーはうってつけじゃないでし

ょうか。 

 

〇吉田和博委員 

２、３点お聞きしたかったんですけれども、先ほどお酒の話がありましたが、目的自体

も一般的なことが書かれていますけれども、落しどころとして酒蔵と連携した魅力発信と

いうことでよろしいのかというところと、参加動員計画は大仙市内皆さんにアナウンスさ

れているのかというところと、お願いなんですけれどもこういった会議はいろんなところ

でやるんですけれども発信しっぱなしで検証とかはされていないと思うので地域協議会で

何日後か何か月後にでもこういうことをやって結果がでましたってことをやっていただけ

ればと思います。 

 

〇草彅副主幹 

１点目のお酒の件に関しましては、吉田委員おっしゃるとおりで地域にあるものを活か

しまして市の魅力の発信活動を行うものでございます。２点目は仙北地域在住の方若しく

は、仙北地域で勤務されている方、ご来賓として市長や地元市議会議員へもご案内させて

いただきますが、基本的には地域と関わりがある方が対象となっております。３点目につ

きましては、内容を取りまとめまして地域協議会へ報告させていただきたいと思いますの

でよろしくお願いいたします。 

 

〇会長 

１１月２３日の出欠に関しましては、これから委員へ聞いていく形でしょうか。 

 

〇草彅副主幹 

そうです。チラシも作成して１１月の広報と一緒に配布する計画ですので、その頃には

委員の皆さまへご連絡させていただけると思っておりますのでご協力をよろしくお願いい

たします。 

 

〇会長 

そうすれば、出席状況を見て当日の動きとかが決まっていくということですか。 

 

〇草彅副主幹 

そうです。また、前年度は、佐々木会長から司会をしていただいていましたが、今年度

から会長になられましたので、会長あいさつをしていただくことになります。他に司会を

してくださる委員の方がいらっしゃいましたら、お願いしたいところでございます。 
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〇副会長 

佐藤尚委員いかがですか。 

 

〇会長 

そうですね。今年メンバーが半分以上変わっていますので、イメージできている方が少

なくなっていますし。何年か見ていた方がいいかもしれないですね。 

 

〇佐藤尚委員 

それでは、経験させていただきます。皆さんサポートをお願いします。 

 

〇会長 

良かったです。佐藤尚委員に是非よろしくお願いいたします。 

 

〇須田和久委員 

ちょっといいですか。去年もやって中学生がいろいろ発表して例えば新聞に記事がでる

かなと期待していたんですけれども、何もなくて。ただこういうのをやりますってだけじ

ゃなくて、仙北地域でこういった取り組みをしているんだなと知らせることができると思

いますので強く取材の依頼をしていただければと思います。 

 

〇草彅副主幹 

昨年度、どういった方法で取材を依頼したかは、まだ調べてなくて今すぐには分からな

いんですが、コロナ禍前の時は、魁さんと民報さん等には取材依頼ということでご案内さ

せていただいていました。今年度はそういった形でご案内させていただきたいと思います。 

 

〇小松利也委員 

パネリストの候補っていうのは仙北地域に住んでいる方のみですか。 

 

〇草彅副主幹 

厳密に言えば、そこまでは考えていないです。恐らく秋田大学の学生さんも仙北地域の

方が１名、大曲地域の方が１名ということで、外からの目も大切だと思いますので。ただ

地域についてお話しする上である程度、仙北地域のことを知っていないと難しいところも

あるのかなと思ってはいます。 

 

〇小松利也委員 

ありがとうございました。○○○○○○○の〇〇さんは、移住者で本人も観光事業の掘

り起こしに非常に目を付けている方ですので、候補としてあげていただければなと思いま

す。 
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〇吉田和博委員 

○○さんも〇〇〇〇〇〇〇〇〇をされている方で自分的にはそちらも非常に興味があり

ます。 

 

〇会長 

そうしますと皆さん、だいたい内容が見えてきたと思いますので、候補の方がまだいら

っしゃいましたら事務局のほうにお伝えいただくってことでも大丈夫だと思いますのでご

協力いただければと思います。 

 

〇佐藤尚委員 

この会で中学生の方々に将来の事とか発表してもらった経緯があるので、その方々で成

長してもし参加してもらえるのであれば、以前発表していただいた内容と現在の考えとか、

地域を離れてどう思うかとか貴重な意見が聞けるのではないかと思います。 

 

〇会長 

何年前かに中学校の生徒さんから発表いただきましたね。 

 

〇草彅副主幹 

平成２９年度と令和３年度に発表していただいております。平成２９年度が中学生に発

表していただいた始めだと思います。 

 

〇会長 

まだ、学生の年齢ですね。来年度以降にしてみても楽しいかと思いますね。 

 

〇須田和久委員 

○○○さんはいかがでしょうか。こちらにきて農業を一生懸命やっているので、もし本

人から了解が取れればいいんじゃないかなと思います。 

 

〇須田綾子委員 

○○○○を売ったり、〇〇〇をやっていたり、頑張っている方ですね。 

 

〇草彅副主幹 

コンタクトは取れると思いますが、忙しい方なので。農業従事者ということも当てはま

りますので、検討させていただきます。 

 

〇会長 

そうしますと他に何かあれば、いかがでしょうか。未来を語る会につきまして、いろい

ろ皆さんも中身が見えてきて、パネリストの候補の方も出てきましたし、司会も決まりま
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したので、良かったと思います。疑問に思ったことを事務局のほうにお伺いする形で、出

席も届きましたら是非、全委員出席で臨んでいただけるようにお願いいたします。 

それでは、今日の議題は全て終了となりますけれども、皆さま日頃から思っていること

がありましたら共有したいと思いますのでご発言ください。 

 

〇小松彩香委員 

先ほども少しお話しがありましたけれども、旧池田氏分家庭園のライトアップの事業な

んですけれども何回か行かせてもらっていまして、無理だったらいいんですが、いつも綺

麗に紅葉している時期にライトアップしていると思うんですけれども、なんで青とか緑に

ライトアップしているんだろうなと思っていて、せっかく綺麗に紅葉しているのに青とか

緑のライトを当ててしまうと葉っぱが紅葉している色が分からなくなっていて、幻想的な

イメージというテーマでやっているのであれば、それはそれだなと思うんですが、角間川

の本郷家の色んな時期にやっているライトアップに行ったことがあるんですけれども、あ

そこは割と淡色のライトを当てていて、本物のろうそくじゃないんですけれどもＬＥＤみ

たいなので提灯で道を照らしていて新緑の季節も紅葉の季節も綺麗に見せてて上手にやっ

ているなと思って見ていたんですけれども、池田氏庭園のライトアップも綺麗なんですけ

れどもちょっと勿体ないなと思う時が何回かあって、色づきがあまりよくない時は、色の

ライトを当てるのもいいかなと思うんですけれども、今年綺麗に色づいているのであれば

淡色のライトを検討していただければと思います。 

 

〇支所長 

ありがとうございます。イルミネーションライトアップと銘打っているところもありま

すので、いろんな色が付いているっていうことがあります。紅葉についても綺麗な色が出

るっていうのは淡色だと思いますので、担当のほうに伝えさせていただいて検討させてい

ただきたいと思います。 

 

〇会長 

他にありますか。 

 

〇吉田和博委員 

公民館の館長さんもいらっしゃいますけれどもこの間、サッカーの大会と５００歳野球

があったんですけれども、野球場の駐車場に車を止めて道路を横断してソラーレの方に歩

いていくお客さんが結構いたんですけれども、あそこ横断するときに結構皆さん待ってい

るんですね。車の通行も多くて可能であれば横断歩道を引いてもらったり、大きい大会の

時に誘導員を配置してもらったりとかしていただいたほうがいい気がしたのでご検討して

いただければなと思いました。 
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〇竹村智子公民館長（以下「公民館長」と表記） 

ありがとうございます。そのとおりなんですけれども、誘導員については大会の主催者

側の判断で決めさせていただいていて、すごい賑わいで９月２６日時点で１３，７００人

位の利用がありますので、そういったことも配慮しながら主催者側にもお願いしながら進

めていきたいなとは思っておりますので、ご意見をいただいたことは大変ありがたく思い

ます。横断歩道となれば警察へとなるかと思いますが、そちらのほうにもご意見をいただ

いたということで協議していきたいなと思います。ありがとうございます。 

 

〇会長 

今日も色んなご意見を話してくださいましてありがとうございました。まずは１１月の

未来を語る会を大成功できますように皆さまにも引き続きご協力のほどよろしくお願いい

たします。 

 

〇草彅副主幹 

すみません。１０月７日の地域協議会委員研修会について地域活動応援課より連絡があ

りましたのでお伝えさせていただきます。 

 

【説明】 

 

〇会長 

それでは、こちらの大仙アカデミーのほうもご出席の方は、秋の忙しい時期だと思いま

すけれども、ご参加いただけますようお願いいたします。それでは、ご意見も今日は出尽

くしたと思いますので、これをもちまして令和５年度第３回仙北地域協議会を閉会いたし

ます。本日もお疲れ様でございました。 

 

（午後３時４分 閉会） 

 

仙北地域協議会運営規程第７条第２項の規定によりここに署名する。 
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